
И года не прошло - Наталья Комарова
побывала на руинах Самотлора
Врио губернатора Югры Наталья Комарова, побывав 11 августа в районе Самотлора, внезапно
обнаружила, что стихийное бедствие в Нижневартовске оставило без крова множество людей.

Даже после ухода “большой воды” в пострадавших от наводнения районах можно снимать
постапокалиптические фильмы. Кто-то из северян получит новостройки в замен разрушенного
жилья, а кому-то приходится разбирать завалы вручную и ломать голову над тем, как жить в
разбитых домах в суровых условиях югорской зимы.

Сильнее всего от паводка пострадали дачные участки «РЭБ флота». Здесь до сих пор
затоплены некоторые дома. Их владельцы каждый день навещают свои участки, в надежде,
что скоро можно будет разбираться с последствиями паводка. Даже в будни на дачах кипит
работа. Владельцы загородных фазенд пытаются до холодов восстановить заборы, подлатать
дома и поставить новые теплицы.

Пенсионерку Валентину Голодову наводнение лишило всех дачных благ. Дело даже не в
сгинувших посадках — вода снесла забор, а в дом страшно заходить. Технику оставалось
только выбросить на свалку.
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Работы непочатый край. Сыновья и внуки помочь не могут — разбираются со своими
участками. В районе «РЭБ флота» несколько тысяч дачных домиков. Затопило — сотни.
Валентина Голодова надеялась на помощь государства, но бюджетных денег пенсионерке не
дадут.

Валентина Голодова расстроена даже не столько тем, что не положена материальная помощь,
сколько тем, что, пока собирали справки, время было упущено. Успеть восстановить дачный
дом кажется теперь нереальной задачей.

Администрация города предлагает дачникам, пострадавшим от паводка, переехать на новое
место. На сегодняшний день на незатопляемую территорию готовы отправиться порядка 50
человек. Валентина Голодова такой вариант даже не рассматривает — не тот возраст, чтобы
заново поднимать дачное хозяйство. По мнению пенсионерки, проще попытаться восстановить
разрушенное паводком.

Таких здесь — большинство. Предприятия десятилетиями раздавали своим сотрудникам дачи
в районе «РЭБ флота». Сейчас здесь живут практически одни пенсионеры.

При этом в целом дачники не унывают. Тем более что всегда есть кого обвинить. Самая
популярная версия — паводок наступил из-за Новосибирской ГЭС, сбросившей в Обь больше
воды, чем нужно. А вот вартовчанка Ирина Иванова считает, что во всем виноваты местные
власти: мол, не предупредили, что вода будет настолько большой. Уровень воды на этот
момент составляет 4 метра. Режим ЧС на отдельных территориях, в том числе в районе дач
«РЭБ флота», будет отменен уже в конце этой недели. Ситуацию по-прежнему держат на
контроле в окружном правительстве. Наталья Комарова лично посетила Нижневартовск, чтобы
пообщаться с пострадавшими от паводка. Правда, повезло не дачникам, а людям из жилого
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района «Дивный», который оказался в зоне подтопления.

От «большой воды» пострадали 15 многоквартирных домов и 47 балков — в общей сложности
более 140 семей. В окружном правительстве было принято решение выделить деньги на
переселение людей из подтопленных многоквартирных домов. Средства есть, аукционы
пройдут в ближайшее время.

В поселке «Дивный» от наводнения пострадали и балочники — с ними сложнее. Просто
предоставить им жилье нет возможности законодательно. Балки — это приспособленные для
жилья помещения, но никак не жилые, поэтому их владельцы получат субсидии. Размер
выплат зависит от количества членов семьи и года, когда люди заселились. Те, кто живет в
балке с 1996 года и позже, получат меньше денег.

Тем более что ситуация с ликвидацией последствий стихийного бедствия на контроле врио
губернатора. Наталья Комарова подчеркнула: решение городских властей о снятии режима ЧС
не должно отразиться на жителях. Вывоз и приемка мусора останутся бесплатными.

Добавим, пока сложно сказать, сколько времени понадобится, чтобы устранить все наследие
рекордного наводнения. У дачников есть свой дедлайн — после первого снега работать станет
гораздо тяжелее. И те, кто не успеет, вернутся на участки уже следующей весной. Если,
конечно, их снова не затопит.


